

Delegationsbesuch in Karlsruhe 24. – 31.10.2015

••• Ein Bericht in Bildern •••



Die Delegation bestand aus der Bürgermeisterin von San Miguel de los Bancos, **Sulema Pizarro** (links), der Referentin der Bürgermeisterin, **Erika Almeida** (rechts), und der Chefin der Umweltabteilung, **Alba Fernandez** (Mitte). Sie wurden von **Dirk Vogeley** (ganz links) der Karlsruher Energie- und Klimaschutzagentur und **Jochen Ehlgötz** (ganz rechts), Stabstelle Außenbeziehungen, in Empfang genommen.





Politische Gespräche bildeten einen wichtigen Bestandteil des Besuchsprogramms. Bei einem offiziellen Empfang im Palais Solms unterstrich **Oberbürgermeister Dr. Mentrup** die Rolle der kommunalen Zusammenarbeit im Klimaschutz und sicherte den Gästen eine enge Zusammenarbeit zu.

Auch der **Oberbürgermeister der Stadt Ludwigsburg, Werner Spec**, empfing die Delegation. Gemeinsam mit **Honorarkonsul Siegfried Rapp** begleitete Bürgermeisterin Frau Pizarro zahlreiche Besucher durch einen Ecuador-Themenabend an der Volkshochschule Ludwigsburg.







Zu hiesigen Projekten in den Bereichen Aufforstung und Umweltbildung informierten sich die Besucherinnen im Naturschutzzentrum Rappenwört und bei einer Führung im Nationalpark Nordschwarzwald. In San Miguel de Los Bancos soll der Ökotourismus ausgebaut werden. Neben der Aufforstung von 1000 Hektar Regenwald plant die Gemeinde, Ranger auszubilden und Sensibilisierungsmaßnahmen umzusetzen.





Wichtige Erkenntnisse zum Thema **Umweltbildung** lieferte auch der **Karlsruher Zoo**. Seine beiden Chefs, Zoodirektor **Dr. Matthias Reinschmidt** und Stellvertreter **Dr. Clemens Becker**, unterstützen seit vergangenem Jahr das Umweltzentrum *Mindo Lindo* in der Partnergemeinde und engagieren sich als grüner Zoo im Arten- und Klimaschutz.







Mit der Vision vom *grünen Kanton* spielen **Abfallmanagement und Energie** für San Miguel de Los Bancos eine wichtige Rolle. Ziel ist es, das Abfallmanagement zu verbessern und eine Mülltrennung einzuführen. Vor diesem Hintergrund wurde die Abfallsortieranlage der **Firma Alba** in Karlsruhe besichtigt. Auf dem **Karlsruher Energieberg**, empfangen von **Thomas Müllerschön** und **Thomas Schnepf**, machte sich die Delegation mit den verschiedenen Möglichkeiten der regenerativen Energieversorgung vertraut.





In zahlreichen Workshops und Diskussionsrunden wurde inhaltlich an der Klimapartnerschaft gearbeitet. Die Teilnehmer formulierten die ersten Grundsteine für das Handlungsprogramm, das den langfristigen Rahmen für die Zusammenarbeit zwischen den beiden Kommunen bilden soll. Intensiv wurde besonders zum Thema Umweltbildung diskutiert, da diese in beiden Gemeinden einen hohen Stellenwert hat.







Im Rahmen der Schulpartnerschaft zwischen dem Gymnasium Neureut und dem Gymnasium San Miguel de Los Bancos besuchte die Delegation auch das hiesige Gymnasium. Die Schüler stellten ihre Schule vor und hatten in einer Fragestunde Gelegenheit, sich zur Partnergemeinde zu informieren. Auch der Ortsvorsteher Jürgen Stober war anwesend. Im Zusammenhang mit dem Thema Bildung wurde auch der Weltladen Karlsruhe, geleitet von Ingeborg Pujiula, besucht.